

## ○質疑応答で出た質問・意見

### ■発言者 1 :

防災無線ラジオの配布の状況が知りたい。どのくらいの市民の方にラジオを配ったのか。

### 【回答：総務部長】

先週の時点で975世帯に配布済み。配布対象世帯が3300世帯と考えているので約30%ほどの配布率になっている。町内会と協力して配布していく事を検討している。

### ■発言者 2 :

サイレンパターンを覚えるのはパニック状態だと難しい。内地で実用されているのは知っているが普段から起動チェックしていないといざというときに電波が入らないことがあると聞いている。普段の訓練を留萌市としてはどのように考えているのか。

### 【回答：総務部長】

毎年行っていた防災訓練がコロナ禍によって2年間行われていない状況であり、来年度はどうなるかわからないが防災訓練を実施したいと考えている。日頃から危機対策室が中心となり町内会に伺っているので、その中で広めている状況である。

(追加)

市の方で情報提供は沢山あったが、高齢者が多いので情報があってもどのように知らせるかが問題。市としても町内会に任せすぎずに市でも分担して情報を伝える方法を検討してほしい。

### 【回答：総務部長】

町内会に市から出向いて防災に関する話をしている。逆に町内会から防災について説明を求める電話も来るので日程調整をし、町内会に伺って防災に関する講話をする事業を実施している。気軽に呼んでほしい。

(追加) 情報伝達の方法に不安がある。

**【回答：市長】**

情報の伝達は難しく、災害の他にも市の情報は沢山ある。基本的には月1回の広報誌が1つの有効な手段だと思う。町内回覧など紙に書いたもので実際に見てもらおうということが必要だと思う。コロナが非常にネックになっていて、コロナがなければ町内会単位、老人クラブ単位で勉強したいとか、市や市長に質問等あれば呼んでいただきコミュニケーションが取れる。これからの時代スマホ等電子機器がかなり有効な活用となってくる。防災ラジオの話をしたが、スマホだと災害があった時にすぐ反応したり、耳が聞こえなくても振動で感じて目で見て情報がわかる。的確に伝えるとなると、そういう機器も使わないと広がっていかないと思う。また、災害時であれば隣近所が高齢者のいる世帯を把握しながら対応してもらいたい。市の方でも把握しているが、すぐ対応できるかわからないので、町内会にお願いしながらやっていきたい。皆さんのご意見を聞きながら情報伝達をしていきたい。

**■発言者3：**

公共施設整備の件で、船場公園や道の駅と周辺の町内会等交流する話があるが、道路が回り道しないと駅に出られない、フェンスがついていて抜けられない等あるので今後どのような計画があるのか聞きたい。

**【回答：地域振興部長】**

今まだ廃線が決まっていないので市の方でどうするかは決まっていない。今の時点では駅の廃線を将来的に見据えて広大な空き地になることが予想されているので、公共施設整備検討会議を設けて公共施設を誘導できないかということで協議を重ねている。出てきた意見の中で道の駅管理棟とバスの拠点を作ってほしいという話もある。そうなれば現在の線路用地のアクセスをどうするか将来的に検討する必要がある。今現在は具体的なことには至っていない。

(追加)

今現在駅までの間が線路通っていないが、その辺は手が付けられないのか。

**【回答：地域振興部長】**

増毛線側の方は留萌市で取得する計画があるが、用地が国のものとなっている。最終的に取得はするが時期は未定。取得後に増毛線部分の活用を検討していく。

## ○意見交換で出た質問・意見

### ■発言者1：

高齢化で町内会活動を実施するのが難しくなっている。維持することも難しいという町内会も増えてきているように感じるが、市としてはどのような考えを持っているのかお聞きしたい。

### 【回答：市長】

非常に難しい問題だが、皆さんに協力をしていただかないと解決できないと感じている。例えば地区によっては連合という形をつくったり、いろいろなやり方がある。加入者の減少や、役員の高齢化のお話もよく聞いているが、一番いいのは私や市の職員を町内会の会合に呼んで、一緒に解決策を考えていくことだと思う。子どもたちが増えれば町内会活動も変わっていくので、きっかけづくりを大切にしていきたい。

### ■発言者2：

公共施設、市役所も含めて。例えば今は情報通信技術が栄えてきてネットでつながるので別に市役所に全ての機関を置く必要はない。災害等を考えると、例えば北光中学校を活用する、旧留萌高校に文化センターを改修してつくる等、いろいろな方法はあると思うので立地場所に見合った施設を考えないといけない。考えている部署もあると思うが、災害のことを考えて、現在使っていない施設を利用してほしい。

### 【回答：市長】

ものを活用していくというのは必要なことだが、街の形態をどう作っていくか考える必要がある。ゾーニング的にも町を中心、要するにコンパクトシティ。そこに全て集めるのではなく、中心的なところに人が寄ってきやすい、車やバス等を考えていくと、意見にあった旧留萌高校や北光中学校は外側になってしまう、ということも検討していかなければならない。そういうことも踏まえて意見を聞きながら、活用できるものは活用するということを考えていきたい。